
1 
 

本縣綜合發展實施方案專案小組第 27次會議紀錄 

壹、 會議時間：111年 11月 10日（星期四）上午 9時 

貳、 會議地點：花蓮縣政府大簡報室 

參、 主持人：葉副處長俊麟代                             紀錄：邱凱葳 

肆、 列席人員：詳如簽到表。 

伍、 主持人致詞：（略）。 

陸、 報告事項：花蓮縣綜合發展實施方案專案小組第 27次會議審查計畫。 

柒、 綜合討論： 

一、新興計畫：「原住民飲食文化與亞太原住民慢食產業發展計畫」（略） 

(一) 劉委員家榛 

1. 要思考慢經濟的具體成效是什麼？具體指標呈現是什麼？ 

2. 績效指標應參考花東地區永續發展策略計畫提到的指標，要有具體成

果。 

(二) 謝委員立德 

1. 如何推動原住民的食材以及利用美崙山公園發展成慢食基地？ 

2. 計畫核心內容執行表內 116 年預計執行經費與表 2 匡列的經費相差

300萬，請再確認。 

(三) 財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 請精簡計畫書內容並於計畫緣起提出相關議題。 

2. 建議補述計畫的效益連結。 

3. 預算編列請依據年度活動或特殊性活動做適度規劃。 

4. 建議增加推廣行銷的執行。 

       決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

二、新興計畫：「花蓮縣自文化健康站友善空間暨設施設備」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 績效指標建議參考花東地區永續發展策略計畫所提及的指標。 

2. 111年就已達成績效指標之目標值，請再審慎檢視計畫內容。 

3. 建議補述每年新增 25站健康站的分配與規劃。 

(二)謝委員立德 

1. 是否有調查哪些已成立之文健站需要修繕？ 
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2. 建議補述修繕工作的關鍵項目。 

(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 請修正績效指標的目標值與單位。 

2. 建議將量化效益內具體的目標納入績效指標。 

(四)葉副處長俊麟 

1. 建議於設備上加強使原住民長者可學習更多數位科技及雙語資訊。 

       決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

三、新興計畫：「花蓮縣原住民族音樂產業發展計畫」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 請說明國際音樂論壇具體如何呈現，建議於主要工作項目中補述相關

說明。 

2. 是否有提供原住民歌手表演之機會與空間，推動原住民文創商品商圈。 

(二)謝委員立德 

1. 請說明本案主要是輔導還是宣傳，補充對於音樂產業行銷的相關執行

方針。 

2. 建議可以主動提供原住民音樂於飯店或各大公共場所播放，以提升旅

客對於花蓮縣觀光的印象。 

(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 建議於計畫緣起內補充歷年執行的成效。 

2. 建議將活動規劃與慢食結合。 

3. 本案相關商品之著作權是否屬縣政府所有？ 

        決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

四、新興計畫：「花蓮蔬食學校」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 請補述三期滾動檢討計畫之內容。 

2. 計畫書過於簡短請再加強。 

3. 建議可以與高職學校結合，辦理教育相關事項。 

(二)謝委員立德 

1. 計畫書過於簡短無法得知本案的過往經歷。 
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(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 建議於計畫書內補述三期滾動檢討相關計畫成效。 

2. 建議補充蔬食學校的經營方向與操作項目內容。 

3. 本案是否能與慢食計畫結合，並發展品牌行銷以及青農創生等相關配

合機制？ 

       決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

五、新興計畫：「花蓮精品咖啡相關產業生產及行銷輔導計畫」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 建議參考花東地區永續發展策略計畫相關績效指標。 

2. 建議補述相關經濟產值。 

(二)謝委員立德 

1. 請重新評估本案可量化效益。 

2. 建議應以咖啡之生產、加工、行銷等方面之量化資訊作為計畫效益。 

(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 前言請再強化花蓮咖啡特色與歷年成果。 

2. 建議再評估績效指標的定位與內容，是著重生產還是行銷輔導，相關

的榮譽獎項也可作為目標值。 

        決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

六、新興計畫：「花蓮縣植物種原保育實施計畫」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 請調整績效指標、補足工作指標與經費概估細目。 

2. 假如可行性評估未通過該如何辦理？ 

3. 請說明可行性評估 500萬如何執行。 

(二)謝委員立德 

1. 計畫總經費 2 億多，只保存 150 個植物種占地 6.46 公頃，是否有效

益價值。 

2. 台中霧峰鄉有植物種原中心並儲存 24 萬種，且花蓮農業改良場也有

完整的保存 300多種原民特色物種，本案規模非常大，是否有需求請

再審慎考量。 
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(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 如本案定位為植物種保存，是否適合與觀光遊憩做連結？ 

2. 建議重新評估本案定位以及後續運作費用。 

3. 建議營運成本應列出研究人員的經費。 

      決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

七、新興計畫：「花蓮縣地方產業發展服務中心」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 建議調整績效指標，並參考花東地區永續發展策略計畫相關績效指標。 

2. 建議以輔導地方創生業者與媒合多元產業的數量做為績效指標。 

(二)謝委員立德 

1. 請重新評估 3人組成的顧問團隊否能承擔本計畫所有業務。 

(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 建議於計畫緣起補充地方創生相關議題。 

決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

八、新興計畫：「縣政數據中心維護及擴充案」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 本案計畫書有經過修正，原表 2內第 1項跨局處主題式儀表板已經刪

除，請修正。 

(二)謝委員立德 

1. 建議本案專業人才可以透過教育訓練由縣政府內部培養。 

(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 建議於計畫緣起補述本案對於花蓮縣政府行政中樞之重要性。 

    決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

九、新興計畫：「營造花蓮國際友善城市計畫」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 建議修正計畫名稱為，花蓮國際友善城市建置暨推動計畫。 

2. 建議修改與補述關鍵指標的文字敘述。 

(二)謝委員立德 

1. 是否舉辦活動就可以達成雙語國家？ 

2. 建議成立國際友善團隊，並加強民眾感受到國際化友善城市。 
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3. 建議以語言劃分並成立團隊，於相應場合支援相關翻譯服務。 

(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 建議於計畫緣起補述花蓮國際觀光遊客比例，強調本計畫重要性。 

2. 建議利用多媒體等方式，藉由行動平台迅速掌握資訊。 

決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

十、新興計畫：「育成永續點子多計畫」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 建議依據花東地區永續發展策略計畫 5.1.2、5.1.3 的方式書寫，由

培育創新產業技術人力、推廣創新教育、支持在地人才培育、持續推動永

續教育等方面提出具體可達成的關鍵指標。 

2. 辦理國際交流論壇方面要有明確目的，實務上要對地方產業創新創業

團體人才，具有實質學習強化效果，提升國際視野等，建議在績效指標可

多補充具體可達成之目標。 

(二)謝委員立德 

1. 永續發展目標是聯合國的目標，落實在地方應有重點選擇，才能符合

實際需求。 

2. 建議針對促進產業開發、帶動年輕人返鄉、農村再生、數位經濟產業

興起，以及如何創造新型態產業等方面來設計本計畫的內容較為務實。 

(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 建議於計畫緣起內補充 SDGs永續發展目標等相關說明。 

2. 請重新評估績效指標的單位。 

決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 

十一、新興計畫：「花蓮資通訊整合服務升級計畫」(略) 

(一)劉委員家榛 

1. 經費分配表數字要有千分位符號。 

(二)謝委員立德 

1. 無意見。 

(三)財團法人中華經濟研究院林計畫主持人士堅 

1. 未來若串接其他單位至縣政府機房面板，現有設備是否能負載？ 

決議：請依據委員建議修正後於二週內提供給行研處。 
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捌、 主席裁示：各提案單位之修正計畫書請於二週內（111 年 11 月 24 日前）送本府

行政暨研考處彙整，俾利陳請鈞長鑒核。 

玖、 散會 （下午 12時 08分） 

 


